



UNION
DES AÉROPORTS
FRANÇAIS
& FRANCOPHONES
ASSOCIÉS

Paris, le 17 décembre 2024

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Nomination de François BAYROU : une opportunité pour les aéroports, leur territoire et le rééquilibrage de l'espace français

À l'occasion de la nomination de François BAYROU, l'UAF entend attirer l'attention du nouveau Premier ministre sur la nécessité de reconsidérer l'importance des aéroports régionaux pour le développement économique des territoires.

François BAYROU, élu local, maire de Pau et fervent défenseur des territoires, connaît bien l'importance des aéroports régionaux pour la connectivité et le développement économique et social des régions françaises. Ces infrastructures jouent un rôle crucial en facilitant les échanges interrégionaux et l'ouverture des régions françaises au monde et en soutenant de nombreuses filières économiques ancrées dans les territoires.

De nombreuses suppressions de liaisons aériennes sont annoncées ces derniers mois dans les régions françaises. L'UAF appelle le Premier ministre, en amont des nouvelles discussions autour du PLF 2025, à reconsidérer le projet destructeur de hausse de la taxe de solidarité sur les billets d'avion (TSBA). Cette hausse exorbitante démultipliera le nombre de fermetures de lignes aériennes fragilisant ainsi les aéroports régionaux français au bénéfice de leurs concurrents étrangers et ne fera qu'accentuer la métropolisation et les déséquilibres de l'espace français, au détriment des territoires moins bien desservis et enclavés.

Alors même que des pertes d'emplois massives sont à redouter dans les prochains mois en France dans plusieurs secteurs industriels, l'UAF appelle le Premier ministre à rompre avec les mesures fiscales mortifères du précédent gouvernement pour le secteur aérien qui soutient pourtant plus de 560 000 emplois et à sortir du dogme de la décroissance pour un secteur d'excellence, essentiel au développement économique du pays et qui est pourtant amené à croître aux quatre coins de la planète.

En tant que Premier ministre, François BAYROU a l'opportunité d'inverser cette tendance et de démontrer son engagement envers les territoires en développant une vision de l'écologie positive pour le transport aérien en France qui concilie la transition écologique et le développement économique et social de toutes les régions de France.

A l'occasion de la nomination de François BAYROU, Thomas JUIN, Président de l'UAF, a déclaré : « *Nous appelons le nouveau Premier ministre, François BAYROU, à rompre avec les mesures fiscales mortifères du précédent gouvernement pour éviter la fermeture de nos liaisons aériennes régionales et la destruction des emplois, au moment même où il y a une alerte sur l'emploi en France dans les secteurs industriels. Il est urgent, alors que de nombreux aéroports régionaux voient leur modèle économique remis en cause, de développer une vision et une stratégie nationale pour accompagner la croissance économique et la transition écologique des infrastructures aéroportuaires au service de tous les territoires. Il est urgent de porter une ambition de rééquilibrage de l'espace français* ».

A propos de l'UAF : Avec près de 150 adhérents, l'Union des Aéroports Français est l'organisation professionnelle des aéroports français, quelles que soient leur taille et leur spécialité. Elle a pour principale mission de défendre et de promouvoir les intérêts de la communauté aéroportuaire française auprès des décideurs français et européens. L'UAF est membre associé de la Fédération Nationale de l'Aviation et de ses métiers (FNAM) et de l'Airports Council International EUROPE (ACI EUROPE).

Contact Presse UAF :

Erwan LEMERCIER - Tél : 06 42 31 02 80 - elemercier@angiocom.fr